

Antrag Fraktion CDU/FDP

öffentlich

Datum

18.08.2020

Nummer

A0175/20

Absender

Fraktion CDU/FDP

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Herr Hoffmann

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

03.09.2020

Kurztitel

Stadtwald-Bäume-Stadtteilparks-Mobile Bäume

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Errichtung eines großen Magdeburger Stadtwaldes auf westelbischer Seite zu prüfen.
2. Ergänzend wird der Oberbürgermeister beauftragt, die generelle Bepflanzung mit Bäumen im Bereich der sogenannten „Öhrchen“, das sind die ungenutzten Flächen an den Auf- und Abfahrten (Kleeblätter) unseres Magdeburger Ringes, zu prüfen.
3. Weiterhin wird der Oberbürgermeister beauftragt, die Errichtung von Stadtteilparks, sowie auch Umstrukturierungen bestehender, mit dem Ziel der Erhöhung der Aufenthaltsqualität, zu prüfen.
4. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, das Aufstellen von mobilen Bäumen zu prüfen.
5. Die jeweilige Finanzierung soll dann aus entsprechenden Förderprogrammen erfolgen.

Begründung:

Grundsätzlich ist nach wie vor die Aktion „Mein Baum für Magdeburg“ sehr begrüßenswert. In vielen Städten tragen Stadtwälder zur Verbesserung der Klimabilanz genauso bei, wie auch kleinteilige Lösungen. Unser Magdeburg benötigt eine weitere Verbesserung der Klimabilanz in dieser Hinsicht.

Beispiele sind nachfolgend ersichtlich: „Stadtwald“ in Biologie Seite: <https://www.biologie-seite.de/Biologie/Stadtwald>, abgerufen am 14.08.2020, 10:15 Uhr.

Die Bepflanzung der „Öhrchen“ bzw. Kleeblätter würde zudem ergänzend ein erheblicher Beitrag sein, da diese Flächen bisher weitestgehend ungenutzt sind. Insofern diese im Einzelfall als Bienenweide genutzt werden, ist dies auch sinnvoll. Zudem könnten diese Flächen als Ausgleichs- und Ersatzflächen für gefälltte Bäume genutzt werden.

Ein weltweit gelungenes Beispiel für einen Stadtteilpark ist der Bryant Park in New York („Today in Bryant Park“ in Bryant Park: <https://bryantpark.org/>, abgerufen am 14.08.2020, 09:49 Uhr) oder auch der Burggarten neben der Hofburg in Wien („Burggarten Wien“ in city-walks: <https://www.city-walks.info/Wien/Burggarten.html>, abgerufen am 14.08.2020, 09:53 Uhr). Wir benötigen noch viel mehr grüne Oasen, damit das Wohlfühlflair verbessert wird.

Zur Verbesserung und Erhöhung der Aufenthaltsqualität und da weniger Bäume in den öffentlichkeitswirksamen Bereichen der Innenstadt und in den Stadtteilen, da dies die umfassende unterirdische Leitungsstruktur zunehmend nicht mehr ermöglicht, gepflanzt bzw.

nachgepflanzt werden können, ist dies eine Zukunftsperspektive („Kübelbepflanzung-mobile Bäume für viele Jahre“ in TerraForm: <https://www.terraformdesign.de/news/kuebelbepflanzung-mobile-baeume-fuer-viele-jahre>, abgerufen am 14.08.2020, 09:56 Uhr)

Weitere Begründungen erfolgen ggf. mündlich und sind wohl aufgrund der Klimalage selbstredend.



Michael Hoffmann
Stadtrat Fraktion CDU/FDP